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議事 

(1) 議案第16号 石垣市社会教育委員の委嘱の承認を求めることについて 

(2) 議案第17号 石垣市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱の承認を求めることにつ

いて 

(3) 議案第18号 令和元年度石垣市一般会計補正予算（第1号）案提出の承認を求めることに

ついて 

(4) 議案第19号 教育財産の移管の承認を求めることについて 

(5) 議案第20号 学校施設の使用に関する協定の締結について（野底小学校） 



 

(6) 議案第21号 臨時代理の承認を求めることについて（石垣市立適応指導教室設置要綱の

一部を改正する要綱） 

(7) 議案第22号 臨時代理の承認を求めることについて（学校施設の使用に関する協定の締

結について（大浜中学校）） 

(8) 議案第23号 臨時代理の承認を求めることについて（学校施設の使用に関する協定の一

部変更について（石垣小学校）） 

(9) その他  

   

   

 開会 午後4時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。空は雨模様でありますね。実は、本日私が乗っていた

飛行機の便が少し遅れまして、つい先程空港からここに到着したばかりで

あります。それでは、これより令和元年度第3回石垣市教育委員会6月定

例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思いま

す。石垣市教育委員会会議規則第7条に、会議は、公開とする。ただし、

人事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、

出席委員の 3 分の 2 以上の多数で会議を非公開とする議決があったとき

は、これを公開しないことができる。と規定されています。本日の議事に

ついては、公開とするとしてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。現在傍聴人はおりませんので、そ

のまま進めたいと思います。次に、前回会議録の承認についてであります

が、前回の5月定例会の会議録について、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （1点訂正箇所有り） 

石 垣 教 育 長 それでは、5 月定例会の会議録については、訂正のうえ承認としてよろし

いですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、5 月定例会の会議録は一部訂正し、承認といたします。では次

に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と南委員を指名します。

よろしいですか。 

金 城 ・ 南 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。金城委員より順次報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 5 月 29 日、八重山地区市町教育委員会協議会全大会に出席しました。役

員改選、今年度の活動計画案等が承認されました。5月30日、31日には、

沖縄県市町村教育委員会連合会の定期総会並びに研修会に出席しました。

1 日目は定期総会と講演会で、2 日目は分科会でありました。分科会に参

加するにあたり事前学習会を行ったおかげで、石垣市はきちんと発表、議

論をすることができました。総務課、学校教育課、いきいき学び課の皆さ

ん、本当にありがとうございました。また、第3分科会では、輪番制によ

り石垣市が司会と記録を担当することになっており、浦内委員が司会、私

が記録を受け持つこととなりました。浦内委員は、発表を効率的に、かつ、

公平にできるように、30 秒前と終了時にチャイムでもって合図を出しま

した。おかげで緊張とメリハリがあり、意義ある会議を進行することがで



 

きました。他の市町村からの参加者も、その名司会ぶりを賞賛しておりま

した。6月7日、市立図書館による八重山の平成史展を鑑賞しました。移

り行く時代の中で生きているということを感じました。また、自主的にこ

のような展示会を開催してくれた図書館に感謝いたします。ありがとうご

ざいました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 5 月 29 日、令和元年度八重山地区市町教育委員会協議会全大会に参加し

ました。令和元年度の活動計画や予算、役員改選等が行われました。5月

30 日、31 日の 2 日間の日程で、名護市民会館において行われた第 64 回

沖縄県市町村教育委員会連合会定期総会並びに研修会に参加しました。1

日目は、定期総会と講演会でした。アトランタ五輪及びシドニー五輪重量

挙げ日本代表の吉本久也氏により、夢実現に向けてというテーマでの講演

がありました。小さな東村からでも良き指導者と出会い、継続した日々の

努力、夢と目標を持ち続けたことでオリンピアンになれたというお話で、

聞いている人を元気づける講演、そして、子ども達の能力を伸ばすヒント

を感じさせる講演でありました。2日目は分科会で、私は第2分科会のD

グループに参加しました。協議題は、保幼小中の連携による中学校の学力

向上でありました。各市町村の教育委員会委員から、各地区での取り組み

や現状が報告されましたが、時間の都合上、協議まではできませんでした。

各地区の取り組みは共通することが多く、県の学力向上推進プロジェクト

に基づく取り組み、授業改善スタンダードの策定と推進、部活動の休業日

の設定等でありました。また、教育委員学校訪問の際に現状把握と施策推

進の支援を行っているという報告もありました。宮古島市の教育長が述べ

られた、学力向上は最大の課題ではあるが、永遠の課題にしてはならない

という言葉が印象的でした。また、連携さえすれば本当に学力が上がるの

か、もっと抜本的な対策が必要なのではないのかというお話もされており

ました。Dグループでは、分科会の在り方、進行方法の改善について事務

局に提言するということで、全会一致で承認されました。石垣市でも中学

校の学力向上について、抜本的に取り組みを模索する必要があると感じた

分科会でありました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 5 月 29 日、八重山地区市町教育委員会協議会全大会に出席しました。今

年度も三市町教育委員会が力を合わせ、諸課題に取り組むことができれば

と思います。5月30日、31日の2日間、名護市で開催された沖縄県市町

村教育委員会連合会第 64 回定期総会並びに研修会に出席しました。1 日

目の総会終了後に、アトランタオリンピック、シドニーオリンピック重量

挙げ日本代表の吉本久也氏により、夢実現に向けてと題しての講演があり

ました。幼い頃、地元東村の地域の方に毎日勉強と砂浜でのランニング指

導を受け、励まされ、誉められ、やる気が増し、何事にも前向きに取り組

んでこれたという少年時代の話がありました。鍛え上げられた体でメキメ

キと頭角を現してきた高校、大学時代の話や苦しい練習のときには、いつ

も両親や指導者といった誰かのために頑張るという精神で取り組んでき

たことがオリンピック出場に繋がったとお話されていました。地域の人々

とのかかわり、自然環境からの基礎体力づくり、心の持ち方の精神論等の

スポーツを通して人間が成長するという内容の濃い講演でありました。2



 

日目、家庭・地域におけるキャリア教育の在り方についてというテーマの

第3分科会に参加し、金城教育長職務代理者と共に、進行、記録、そして

石垣市の取り組みの発表をしてまいりました。参加した 26 市町村の皆さ

んが、テーマに沿った取り組み、方策、諸課題を発表され、質疑応答や意

見交換もあり、有意義な分科会となりました。しかし、各市町村の取り組

みには、温度差があるように思いました。キャリア教育については、行政

の継続的な取り組みと家庭、地域社会の繋がり、かかわり合いが大切だと

改めて感じました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 5月29日、八重山地区市町教育委員会協議会全大会に出席しました。5月

30 日、31 日は、名護市で開催された第 64 回沖縄県市町村教育委員会連

合会定期総会並びに研修会に出席しました。30日の講演会では、アトラン

タオリンピック、シドニーオリンピック出場経験のある吉本久也氏が、夢

実現に向けてという題名で講演をしてくださいました。夢に向かって頑張

るためには、まわりで支えて協力してくれる指導者の力が大きいというこ

とを学びました。31日の分科会では、第1分科会B グループに参加し、

認定こども園の運営上の課題についてという議題でありました。参加した

ほとんどの町村が認定こども園を実施しておらず、石垣市を含む6つの市

が認定こども園の状況と課題を発表しました。どこの市でも、市長部局と

の連携について課題に挙げておりましたが、参考になる意見は得られませ

んでした。石垣市が良い連携を構築し、他の市町村の参考なれれば良いか

と思います。6 月 12 日、教科用図書八重山地区採択協議会の総会に出席

しました。教育基本法に基づき、子ども達の豊かな心、確かな学力を充実

させられるよう、責任を持って最適な教科書を選定していきたいと思いま

す。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和元年5月25日～6月14日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず始めに議案第 16 号石垣市社会教育委員の

委嘱の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 16 号石垣市社会教育委員の委嘱の承認を求めることに

ついては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 17 号石垣市立学校給食センター運営委員会委員の

委嘱の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 



 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 17 号石垣市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱

の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第18号令和元年度石垣市一般会計補正予算（第1号）

案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いしま

す。 

関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 ただいまの説明では省略されたものについてですが、プールの監視委託料

について教えていただけますか。 

学 務 課 長 学校プールの監視員については、警備業法で定める警備業者でないとなり

ません。入札したうえで地元の警備会社と契約しているところですが、入

札の結果予算不足をきたしておりますので、今回、増額補正をするもので

あります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありますか。 

南 委 員 小学校の学校管理費が199万6千円の減となっておりますが、小学校管理

費だけ減額が突出していると感じるのですが、この理由は何ですか。 

学 務 課 長 小学校の学校管理費では、項目によって増額補正も減額補正もございま

す。予算説明資料のとおり、需要費は減、役務費は増、委託費は減、備品

購入費は増、この増減を合わせた数字がトータルでマイナス199万6千円

となります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はございませんか。 

浦 内 委 員 Wi-Fiの整備についてですが、避難所である川平公民館に無線LAN 、Wi-

Fiを整備するとのことですが、これは他の避難所でも順次整備していくの

でしょうか。 

総 務 課 長 西部地区の避難所が川平公民館、北部地区は伊原間中学校なのですが、補

助金の対象として、学校は対象外となります。今回、補助金を活用しての

Wi-Fi整備となりますので、今回の補正予算では川平地区だけの予定であ

ります。今後、北部地区の伊原間中学校の方でも必要となるのであれば、

別の方法で考えていこうと思います。 

石 垣 教 育 長 西部地区の避難所としては、現在は川平公民館ですね。 

総 務 課 長 以前のわかば幼稚園から、現在は川平公民館に移っております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はございませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第18 号令和元年度石垣市一般会計補正予算（第 1 号）案

提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第19号教育財産の移管の承認を求めることについて、

事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 市道カキナマ線の整備については、宮良公民館としてもこれまで行政に要

請をしてきたものでありますので、私としても宮良地域に住んでいる者と

して喜ばしいものであります。1 日も早い着工と整備をお願いしたいと思

います。関連して質問ですが、この学校用地には、動物小屋やもう使われ



 

ていないプール等の物件があります。これらについてはどのような取り扱

いになるのですか。 

学 務 課 長 道路にかかる物件については、都市建設課の方で建替工事までしていただ

く予定であります。本日教育委員会で承認が得られれば、早急に移転代行

工事協定書を交わしたいと考えております。また、プールについてですが、

これは予てよりの懸案事項でありました。プールを取り壊す方向で現在調

整中であり、年度内での取り壊しを目指して調整しております。 

石 垣 教 育 長 プールの件につきましては、都市建設課からも説明をお願いします。 

都市建設課副技幹兼道路整備係長 宮良小学校の水泳プールは昭和 47 年に建設されておりますが、維持管理

が困難となり使用できなくなったということで、この度の道路拡張整備と

併せてプールの撤去までできないか、市長含め教育委員会と調整して取り

組んでいきたいと考えております。 

浦 内 委 員 数十年も使用されていないプールでありますので、是非撤去まで併せて行

っていただきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はございませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 19 号教育財産の移管の承認を求めることについては、

承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 都市建設課におかれましては、ここで退席となります。どうもありがとう

ございました。 

 （都市建設課長及び同課副技幹兼道路整備係長退室） 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 20 号学校施設の使用に関する協定の締結について

（野底小学校）、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 子ども教室保護者会から提出された申請書についてですが、使用人数の欄

に生徒6名とあります。この放課後子ども教室は小学生でありますので、

生徒ではなく児童の誤りですか。それとも中学生も一緒に放課後の学習支

援を行うのですか。 

学 務 課 長 生徒ではなく児童であります。申請書が誤りであります。 

石 垣 教 育 長 他に質問が無ければ、次に進めてもよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 20 号学校施設の使用に関する協定の締結について（野

底小学校）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 21 号臨時代理の承認を求めることについて（石垣

市立適応指導教室設置要綱の一部を改正する要綱）、事務局より提案、説明

をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 21 号臨時代理の承認を求めることについて（石垣市立

適応指導教室設置要綱の一部を改正する要綱）は、承認としてよろしいで

すか。 



 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 22 号臨時代理の承認を求めることについて（学校

施設の使用に関する協定の締結について（大浜中学校））、事務局より提案、

説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 この団体の代表者は放課後学習支援員となっておりますが、この方は学校

教育支援員ではないですか。 

いきいき学び課長 この方は学校教育支援員でありますが、放課後の学習支援ということで地

域未来塾を実施していただきます。地域未来塾実施中は、放課後学習支援

員として活動していただきます。学校教育支援員の勤務終了後、放課後学

習支援員として地域未来塾を実施していただく形となります。 

石 垣 教 育 長 他に質問が無ければ、次に進めてもよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 22 号臨時代理の承認を求めることについて（学校施設

の使用に関する協定の締結について（大浜中学校））は、承認としてよろし

いですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 23 号臨時代理の承認を求めることについて（学校

施設の使用に関する協定の一部変更について（石垣小学校））、事務局より

提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

子育て支援課政策係長 説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 警備員の勤務時間との兼ね合いがあるのかと思うのですが、休業日に 19

時まで活動するとして、警備員が 17 時で不在となると思のですが、そこ

の所は大丈夫なのでしょうか。 

学 務 課 長 この休業日の時間延長につきましては、保護者の送り迎えの時間を考慮す

ると17時ではどうしても早すぎるという背景がございます。17時から19

時までの2時間については、この業務を受託している法人において責任を

持って管理するということで話を進めました。また、機械警備は常時行っ

ておりますので、この機械警備と併せて安全管理を徹底するというもので

あります。 

石 垣 教 育 長 この業務の委託先である法人についても説明をお願いします。 

子育て支援課政策係長 石垣小学校放課後児童クラブを開設するにあたりまして、子育て支援課に

おいて一般社団法人どんぐりの森さんに運営を委託しております。どんぐ

りの森さんは、これまでもどんぐり学童クラブを運営しております。石垣

市では、初の公設民営の放課後児童クラブとなります。 

南 委 員 学校警備員の勤務時間外に事件、事故があった場合の対応が懸念されるの

ですが、いかがでしょうか。 

学 務 課 長 1 番の責任者としては当然教育委員会にあるのですが、教育委員会の施設

使用の許可を得るにあたって、全てこども未来局の方で責任を持つことと

なっております。 

南 委 員 事件、事故があった場合の緊急的な対応について、細かく詰めていただき

たいなと思います。 



 

石 垣 教 育 長 他に質問はございませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 23 号臨時代理の承認を求めることについて（学校施設

の使用に関する協定の一部変更について（石垣小学校））は、承認としてよ

ろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それではその他に入りますが、その前に金城委員より給食センターにご意

見があるようです。 

金城教育長職務代理者 今日の給食として、八重山日報に写真付きの献立を掲載しておりますよ

ね。どういったメニューなのか一目瞭然で、保護者としても安心感があり

ますし、給食と夕食が一緒のメニューにならないようにといった参考にも

なり、大変評判が良いです。給食センターにお褒めの言葉や良い評判は届

いてないでしょうか。こういった給食センターの小さな取り組みについて

も、給食センター運営委員会で発表されたら良いと思います。 

石 垣 教 育 長 お褒めいただきありがとうございます。給食センター所長自ら発表はやり

にくいでしょうから、今回、新たな委員となった天久教育部長から発表し

ていただきたいと思います。それでは、次にその他に入ります。その前に

子育て支援課におかれましては、ここで退席となります。どうもありがと

うございました。 

 （子育て支援課課長補佐兼支援係長、同課政策係長及び同係主事退室） 

石 垣 教 育 長 それでは、その他について事務局より報告をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 本日お配りした資料のとおり、平成31年4月9日付けで、子どもと教科

書を考える八重山地区住民の会より、教科用図書の選定・採択の改善につ

いてということで要請書が届いております。教育委員の皆さまにもご拝読

いただきたく今回ご報告いたします。なお、今回お配りした要請書につい

ては、教育長あてのほかにも、教科用図書八重山採択地区協議会あてにも

同様の要請書が届いております。 

石 垣 教 育 長 ただいま報告のありました要請書につきましては、委員の皆さまも拝読し

ていただきますようよろしくお願いいたします。他に報告はありません

ね。それでは、議事については、以上となります。最後に各課報告をお願

いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和元年度第3回石垣市教育委員会6月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後5時25分 
 


